



MINISTERIO DE
UNIVERSIDADES

El Ministerio de Universidades apuesta por la política cultural universitaria

- El Ministerio de Universidades organiza, en colaboración con el Círculo de Bellas Artes y la Universitat Politècnica de Catalunya, el [Foro: Universidad y cultura](#).
- El encuentro trata del impulso y desarrollo de una política cultural universitaria, de visibilizar experiencias significativas de dicha política en varias universidades, de sus limitaciones y avances.
- Celebrado en el Círculo de Bellas Artes de Madrid ha contado con la participación del ministro de Universidades, Joan Subirats en el acto de apertura del programa, además de grandes personalidades del mundo cultural y filosófico como Antonio Ariño y Marina Garcés.
- El Ministerio de Universidades trata de reforzar la creación y transmisión de la cultura universitaria, dando a este conjunto una importante relevancia en la nueva Ley Orgánica del Sistema Universitario en diferentes artículos.

23 de marzo de 2023.-

Este jueves, 23 de marzo, desde las 16:00 horas, se ha celebrado en el Círculo de Bellas Artes de Madrid, el [Foro: Universidad y Cultura](#), en colaboración con el Círculo de Bellas Artes y la Universitat Politècnica de Catalunya, un evento que se engloba dentro del foro I+D+C del Círculo de Bellas Artes que aspira a convertirse en el punto de encuentro entre la investigación en Artes y Humanidades y distintos agentes económicos y sociales, con el fin de potenciar al máximo la innovación y el impacto social de estas disciplinas.

El foro ha contado con la participación de Juan Miguel Hernández León, presidente del Círculo de Bellas Artes, que ha celebrado que “la dimensión del papel cultural tiene una principal importancia en la nueva Ley de Universidades. Ya era hora de que estuviera escrito negro sobre blanco”

CORREO ELECTRÓNICO
prensa@universidades.gob.es

Esta información puede ser usada en parte o en su integridad sin necesidad de citar fuentes



MINISTERIO DE
UNIVERSIDADES

durante su intervención; y Joan Subirats, ministro de Universidades, presentando las jornadas.

“La voluntad de esta jornada es explicitar el compromiso que ya se expresa en la LOSU de poner más en relieve la relación entre universidad y cultura. Hay un énfasis cada vez más grande de cómo hacemos más fuerte la relación entre la universidad y el sistema productivo y creo que podemos perder una dimensión, que es indispensable, mucho más cultural y humanista de la universidad. Espero que en el desarrollo de la LOSU podamos reforzar aún más las pistas que la ley señala, pero que tendrán que desplegarse y desarrollarse por cada una de las universidades”, ha afirmado el ministro Subirats durante su intervención.

Antonio Ariño, Catedrático de Sociología en la Universidad de Valencia, ha sido el encargado de desarrollar la Conferencia Inaugural. “La dimensión cultural de la universidad española”.

“Me resulta muy satisfactorio que la ley se haya publicado el mismo día en que tenemos una jornada sobre la relación entre universidad y cultura y que se concreta dentro de la expresión «Cultura Universitaria»”, ha festejado Ariño.

La mesa redonda “Programar cultura en la universidad” ha tenido como ponentes a Antonio Javier González, de la Universidad de Cádiz, Sonsoles Herreros, de la Universidad Carlos III y Carme Fenoll, directora del Área de Cultura y Comunidad de la UPC. En este espacio, moderado por Miquel Molina, periodista del diario La Vanguardia, se ha podido presentar diferentes proyectos en el ámbito universitario para la proyección cultural, como el Observatorio Cultural del Proyecto “Atalaya” en la Universidad de Cádiz o el UPCArts, de la Universitat Politècnica de Catalunya, que tienen como objetivos abrir la universidad a la vida cultural y convertirla en un agente cultural social como productor y gestor de programaciones y propuestas alternativas en el ocio creativo de los ciudadanos.

La mesa redonda, moderada por la periodista de la Cadena Ser, Adela Molina, “Cultura dentro y fuera de la universidad, conexiones”, y con la presencia de Jaume Badía, director general de la Fundación UPF, Adriana Moscoso del Prado Hernández, directora general de Industrias Culturales, Propiedad

CORREO ELECTRÓNICO
prensa@universidades.gob.es

Esta información puede ser usada en parte o en su integridad sin necesidad de citar fuentes



MINISTERIO DE
UNIVERSIDADES

Intelectual y Cooperación en el Ministerio de Cultura y Deportes, y Nuria Enguita Mayo, directora del Instituto Valenciano de Arte Moderno, ha tratado de abordar la transferencia e intercambio de conocimiento entre universidad y sector cultural, las necesidades formativas del sector cultural y la respuesta de la universidad y las relaciones entre sociedad, arte, cultura y universidad.

Marina Garcés, filósofa y profesora agregada en la Universitat Oberta de Catalunya, ha sido la encargada de cerrar el Foro con la conferencia "Proyectando la cultura de la universidad hacia un futuro cercano".

Durante la presentación, Garcés ha querido hacer diferentes reflexiones para enfocar, reforzar y cuestionar posibles líneas de actuación acerca de la relación entre universidad y cultura desde el punto de vista de las universidades, el sistema académico y de todo lo que ocurre en ellas; "el problema en la relación entre universidad y cultura es epistemológico: hay que pensar en qué valor y qué lugar tiene el conocimiento del que se ocupa la universidad en nuestra sociedad", ha afirmado en su intervención.

El Ministerio de Universidades, con este coloquio trata de dar mayor impulso y visibilidad a las políticas culturales universitarias, reforzando la hoja de ruta marcada por la recién aprobada Ley Orgánica de Universidades, donde se destaca la imbricación de la Universidad en la sociedad y en la cultura.



CORREO ELECTRÓNICO
prensa@universidades.gob.es

Esta información puede ser usada en parte o en su integridad sin necesidad de citar fuentes